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把民生实事办成“民心工程”
梅陇持续推进既有住宅加装电梯

详见 2 版

详见 6 版

详见 4、5 版

图片新闻

为小区多层住宅居民加装电

梯，实现了居民期盼多年的愿望。居

民们对新电梯倍加爱护， 在电梯内

外都铺上了红地毯， 每一层过道都

布置了绿植、 彩带、 灯笼等装饰

品———这是近日在罗阳三村 35 号

楼出现的情景。

眼下， 梅陇镇电梯加装工程已

启动签约 5 个， 完成签约 1 个，进

入专家评审环节 5 个， 开工 3 个，

竣工 2 台。 而这样的“民心工程”

将不断在梅陇以点带面推广开来，

让更多的居民得到实惠。

党建引领+居民自治

齐心协力共圆电梯梦

据了解， 罗阳三居委下辖 4个

小区，居住人口 60岁以上的老年人

占比将近 30%。 罗阳三村是建于上

世纪 90 年代初的老公房，35 号楼

一层 4户， 一共有 6层 24户居民，

楼栋内居民的平均年龄约 60岁。

2019年年末，住在 6 楼的楼组

长张志明考虑到 4 楼有一户 80 岁

的老夫妻，平时上下楼非常不方便，

她首先提议加装电梯， 并揽下加梯

牵头人的重担。

尽管这栋楼加装电梯是居民

“刚需”，但此前该小区并没有成功

案例。 为了实现“零”的突破，罗阳

三居党总支协同镇房办、社区办、加

梯推进办等相关职能部门及时掌握

加装电梯相关政策规定， 为居民提

供专业指导， 解决加装电梯过程中

遇到的问题和困难。

35号楼的加装电梯顺利竣工，

居民们自发在过道的角落里摆满了

糖果、饼干等各类小零食，“这是我

准备的‘喜糖’，都是给来参观的居

民们吃的。 ”张阿姨开心地说：“不

仅是自己小区， 周围小区的居民都

会来参观取经。 ”

为生活带来方便的电梯更让居

民们自发爱护。 电梯内外都有红地

毯， 每一层过道都布置了绿植、彩

带、灯笼等装饰品。 住在 3 楼的张

叔叔布置的过道被居民们评为“全

楼最佳”，“彩带、星星灯、灯笼、画

作都是精心挑选的， 这个电梯就是

我们家的一部分”， 张叔叔说，“以

后我们每一层楼都要弄一个主题，

特别好看。 ”

罗阳三居党总支书记朱海军介

绍，35 号楼采取了居民自治共治的

模式，由居民区的党总支，居委会搭

建平台，由楼道内的楼组长、党员、

热心居民共同加入“三人组”，共同

推进加装电梯工作。 “这部电梯在

设计前，居委、居民都去实地参观了

梅陇镇第一部电梯， 对其不足的方

面进行了改进。 也就有了居民们自

发爱护、装扮一新的电梯房。 ”朱海

军表示。

借鉴他山之石

助推加梯“加速度”

罗阳三村 35 号楼加梯项目是

罗阳三居委首幢开工建设的既有多

层住宅电梯加装工程项目， 楼栋住

户也是梅陇镇第 2 批用上加装电

梯的居民。

罗阳三村 35 号楼加梯项目从

征询到交费经历了 6 个多月，之后

2 部加装电梯在推进过程中， 从征

询意见到交费，最快仅耗时 2 个多

月。 朱海军表示：“从这部电梯加装

过程中总结出了很多经验， 包括如

何跟居民沟通，解决他们的矛盾。居

委更加了解加梯政策、 手续流程等

方面， 都使得未来的加梯项目可以

驶上快车道。 ”

梅陇镇加梯推进办公室工作人

员陈红云介绍， 罗阳三村 35 号楼

加梯项目推进中沿用了之前的成功

经验，在宣传、培训、组织保障和专

业加梯技术支撑下，根据不同情况，

不断优化方案、差异性施策。

而梅陇镇普乐二村 44 号、58

号以及莲花新苑 2号的加装电梯项

目离不开职能部门的统筹协调、党支

部的“头雁领路” 的作用以及居委

会、业委会、物业公司的团结一致。

据了解，44 号楼电梯加装的牵

头人是一楼的居民薛林祥。他在一楼

虽没有加梯需求，但对楼上的老邻居

迫切的加梯需求感同身受。他主动担

任楼道自治小组成员，把自己对党和

政府的加梯惠民政策的认知、感受传

递给左邻右舍。“党和政府为项目出

资 40%（最高 28万元）， 是给我们

送福利，非常珍贵，要珍惜！ ”老薛情

真意切的话深深地感染了邻居。 一

楼、 二楼居民均对加梯表示理解、支

持，楼上还有居民主动为一时经济拮

据的邻居垫资了部分加梯分摊资金，

这部含着浓浓邻里情谊的电梯就要

在大家的期盼中诞生了……

今年， 梅陇镇广泛发动社区各

居委，通过搭建服务平台、出台补贴

政策、优化审批服务、探索党建引领

等有效举措，协调不同意见，将矛盾

化解在源头，加快了加装电梯的步

伐。 加装电梯流程怎么走，自家楼

栋是否符合加梯基础条件……针

对居民的各类疑问，片区内设置的

一站式加梯服务点为居民提供了

政策宣传、意向征询、技术咨询、协

商沟通、合同签约等服务，助力居民

实现加梯梦。

梅陇老旧小区加装电梯须知详

见 7 版。

（叶佳妮、汪秋倩）

万事开头难。 罗

阳新村等小区加装电

梯成功， 这是一个好

的开端。 可以预见，今

后将有越来越多的居

民群众，告别“爬楼”生

活。 一些腿脚不便居

民， 可以自由下楼，享

受春天温暖的阳光，可

以和邻里聊天拉家常。

“吃糖”的快乐，是加梯

带来的喜悦，从居民们

灿烂的笑容和热烈掌

声看出，他们是满意的。

和人一样 ，房子也会 “老 ”。

房屋年久失修，就会出现各种问

题，对生活带来不便。 最突出的

问题是，没有电梯，上下楼靠双

脚，没有脚劲就无法出门。 加梯

让这些居民有了新的生活空间，

燃起了新的希望。

这看似一件小事，实际却是

一件难事。说难，是因为它不是一

家子的事，需要统筹协调。虽然有

政府资金的大力扶持， 但征求意

见时还是会遇到各种实际问题，

成为“加梯”工程的“肠梗阻”。 我

们既要正视各种意见分歧， 尊重

少数声音； 又要耐心细致做好工

作，换位思考对待反对声，让民意

在沟通中对接， 达到最后真正的

一致。要因楼施策，针对实际情况

解决实际问题。 在已经实施的案

例中，一定有很多成功经验，甚至

是一些“独门秘笈”，值得好好总

结和推广，这样才能使“加梯”这

项民心工程获得“加速度”。

在梅陇镇“十四五”规划中，老

旧住宅的适老改造工作，被列为政

府工作的一个重要部分，也是梅陇

宜居工程的重要抓手。 未来的梅

陇，不仅宜业宜商，还宜居。

（梅岩）

3月 10 日， 上小曹小携手行，

城乡共进齐奋蹄———第二轮城乡学

校“精准委托管理”启动仪式暨师

徒结对活动在曹行小学举行。

通过调研了解， 曹行小学和上

海小学达成共识， 上海小学拟集中

精力，围绕“教师专业发展”、“品

质教研提升”、“校园文化营造”三

个项目，对曹行小学进行托管。双方

组成由支援方负责人为首的托管委

员会， 实行托管委员会领导下的校

长负责制。 在管理团队的直接领导

下，由上海小学副校长，退休中层、

市区专家组成常驻团队， 对三个项

目进行针对性指导。 通过三个项目

的实施，建立管理畅通、工作高效的

管理机制， 形成具有曹行小学特点

的校本教研制度， 中青年教师教育

教学能力得到明显提升， 学校内涵

得到进一步发展， 百年老校办学特

色得到进一步彰显， 百年老校学校

文化得到进一步丰厚。

“师徒带教” 是上海小学在前

几轮托管中形成的比较有经验的项

目。 以“教师专业发展”项目为例，

上海小学将选派优秀的、 有经验的

教师每周定期赴曹行小学开展“师

徒带教”工作，曹行小学选择有发展

潜力、 发展意愿及未来重点培养对

象跟岗学习。 导师围绕“教学五环

节”指导曹小教师备课、上课、作业

设计，以及解读新课标等，帮助曹小

教师更扎实地落实“教学五环节”，

更好地把握新课标理念， 指导课堂

教学，提升教育教学及科研能力。

此次精准委托管理工作将以内

涵建设为重点，以质量提升为目标，

通过上海小学自身优质教育资源的

辐射， 激发曹行小学转型发展的内

驱力。促进教师的专业发展，提升曹

行小学教育质量和办学水平， 让社

会和家长满意， 让学生享受更加优

质、公平的教育。

（文/乔敏 摄/钱斌）

上海小学牵手曹行小学 梅陇优质办学进入快车道

加装电梯后的罗阳三村 35 号楼
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